

# Probewohnen in Eisenhüttenstadt

**Text:** Marlene Hartinger | Stadt Eisenhüttenstadt

## FACHKRÄFTEGEWINNUNG >>>

Manche Städte haben es nicht leicht. Ihr Image ist durchwachsen, und sie versprühen nicht das Gefühl, dass es sich dort gut leben und arbeiten lässt. Eine solche Stadt ist Eisenhüttenstadt, das am Westufer der Oder in Brandenburg liegt. Gegründet ab 1950 als sozialistische Planstadt für das Eisenhüttenkombinat Ost, wird die Stadt heute oft mit tristen Plattenbauten und der Abwanderung junger Menschen in Verbindung gebracht. Doch genau hier setzt eine aktuelle Initiative an, die frischen Wind und Nachwuchs in die Stadt bringen will.

**Quelle:** [www.eisenhuettenstadt.de](http://www.eisenhuettenstadt.de)



Unter dem Motto „Jetzt Pläne schmieden“ startet Eisenhüttenstadt ein innovatives Zuzugsprojekt: Vom 6. bis 20. September 2025 erhalten ausgewählte Teilnehmer die Möglichkeit, im Rahmen eines 14-tägigen Probewohnens das Leben, Arbeiten und Miteinander in Eisenhüttenstadt kennenzulernen – kostenfrei und mitten in der Stadt.

## Stadtgefühl testen – Perspektiven entdecken

Das Projekt richtet sich an Interessierte, die sich vorstellen können, nach Eisenhüttenstadt zu ziehen – etwa Berufspendler, Rückkehrinteressierte, Fachkräfte oder Selbstständige, die einen Tapetenwechsel suchen. Die Teilnehmenden wohnen für zwei Wochen kostenfrei in einer möblierten Wohnung der Eisenhüttenstädter Gebäudewirtschaft GmbH und erhalten dabei nicht nur Einblicke in das tägliche Leben, sondern auch berufliche Perspektiven: Unternehmen in der Region bieten Praktika, Job-Shadowing oder Gesprächsangebote an.

## Mitmachen, mitdenken, mitgestalten

Ein abwechslungsreiches Programm begleitet das Probewohnen: eine Stadtführung, Infos zur Bildungslandschaft, Werksbesichtigung, zwei Stammtische sowie zahlreiche Freizeittipps sollen den Gästen ein echtes Gefühl für die Stadt vermitteln. Als Abschlussaufgabe schreiben die Teilnehmenden einen „Liebesbrief an Eisenhüttenstadt“, in dem sie ihre Eindrücke teilen – ein persönlicher Beitrag, der später für Öffentlichkeitsarbeit und das Stadtmarketing verwendet werden darf.

## Hintergrund

Das Probewohnen ist Teil der städtischen Strategie zur Fachkräftegewinnung im Jubiläumsjahr „75 Jahre Eisenhüttenstadt“. Das Projekt wird von der Stadt Eisenhüttenstadt in Kooperation mit der Eisenhüttenstädter Gebäudewirtschaft und weiteren lokalen Unternehmen, Institutionen und Partnern umgesetzt. <<<

Weitere Infos zum Probewohnen auf [www.eisenhuettenstadt.de](http://www.eisenhuettenstadt.de).

